



Pérdida de competitividad afecta a empresas del país

• Una evaluación de la Cámara Nacional de Industria sostiene que la economía no pasa por su mejor momento. El sector privado requiere apoyo para sortear la mala situación y crecer para aportar al incremento del Producto Interno Bruto, según el presidente de CNI, Mario Yaffar.

La pérdida de competitividad afectó a las empresas nacionales durante esta gestión, por lo que, el sector industrial sufrió los efectos de la desaceleración económica y la devaluación de las monedas de los países vecinos, hecho que provocó el ingreso masivo de mercadería, tanto legal como ilegal.

Este criterio fue expresado por el presidente de la Cámara Nacional de Comercio (CNI), Mario Yaffar, quien dijo que el sector privado requiere certeza y mayor fortaleza institucional. Además, sostuvo que la lucha contra el contrabando se debe intensificar, debido a que perjudica a la actividad económica industrial.

Por otro lado, Darío Monasterio, analista económico, manifestó que la presión tributaria provocará el cierre de empresas formales y dará lugar a la informalidad.



EL PRESIDENTE DE LA CNI, MARIO YAFFAR, INFORMÓ QUE LA INDUSTRIA MANUFACTURERA PIERDE COMPETITIVIDAD POR INCREMENTO DE COSTOS LABORALES Y MASIVAS IMPORTACIONES LEGALES E ILEGALES.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

Poopó es zona de desastre natural

La Ley Departamental que declara desastre natural por el secamiento del lago Poopó, fue promulgada ayer por el gobernador de Oruro, Víctor Hugo Vásquez, e involucra a 8 provincias de la región.

“La Ley de Declaratoria de Desastre nos va a permitir solicitar recursos económicos de la Gobernación, desde los gobiernos municipales y el Gobierno central, inclusivo con la participación de organismos internacionales”, explicó Vásquez.

Según reporte de radio Pío XII de la Red Erbol, la ministra de Medio Ambiente y Agua, Alexandra Moreira, afirmó ayer que se necesitan más de 800 millones de dólares para la recuperación del Poopó.

La declaratoria de desastres involucra a los municipios de Toledo, Huari, Andamarca, Machacamarca, Challapata, Poopó, El Choro y Pazña, que son los afectados por la desaparición del agua del lago.

Vásquez, además, exhibió fotos del lago para comprobar que en los años '90 también se quedó seco.

Según la emisora local, el Gobernador argumentó que entonces el Poopó volvió a recuperarse con la lluvia y que la diferencia con el presente caso es el calentamiento global.

Según la emisora local, el Gobernador argumentó que entonces el Poopó volvió a recuperarse con la lluvia y que la diferencia con el presente caso es el calentamiento global.

Según la emisora local, el Gobernador argumentó que entonces el Poopó volvió a recuperarse con la lluvia y que la diferencia con el presente caso es el calentamiento global.

Inf. Pág. 3, 3er. Cuerpo

El Papa canonizará a Teresa de Calcuta

La madre Teresa de Calcuta será proclamada santa el próximo 4 de septiembre. Así lo ha decidido el papa Francisco después de reconocer la curación supuestamente milagrosa de un brasileño que en 2008 se encontraba en fase terminal y cuya esposa se encomendó a la fundadora de las Misioneras de la Caridad, Agnes Gonxha Bojaxhiu, nacida en la actual Macedonia en 1910 y fallecida en la India en 1997 después de dedicar su vida a los más pobres. Juan Pablo II ya la había declarado beata en 2003.

Se podría decir que el proceso de canonización de la madre Teresa empezó en la India, el mismo día de su muerte.



TERESA DE CALCUTA

Embajador Raymundo Rocha Magno

Brasil demandará más gas boliviano

Brasil necesitará a futuro comprar más gas natural y también electricidad a Bolivia, temas que están siendo negociados y que llevará tiempo definir, afirmó ayer el nuevo embajador brasileño en La Paz, Raymundo Rocha Magno.

El diplomático se refirió a este asunto en una conferencia de prensa en la que explicó los principales proyectos de integración que discuten ambos países, entre ellos la ampliación del contrato de venta de gas natural, cuya vigencia de veinte años termina en 2019.

“¿Brasil tendrá en el futuro gas para decir a Bolivia que no necesita más de su gas? No creo que sea así”, dijo Rocha Magno.

Agregó que a medida que Brasil recupere los niveles de crecimiento de antes, “habrá más necesidad de gas” y Bolivia

tiene las condiciones para exportarlo, en el marco de un proceso de integración que permita el desarrollo económico de ambos países.

Bolivia exporta alrededor de 32 millones de metros cúbicos diarios de gas natural a Brasil a un precio de alrededor de cinco dólares por millón de Unidades Térmicas Británicas (BTU), la mitad del valor que tenía antes de la bajada del coste del petróleo.

Las autoridades bolivianas han anunciado que buscarán mejorar el precio del combustible en las negociaciones con Brasil.

Además, Rocha destacó los proyectos para la construcción de plantas eléctricas binacionales, como parte del plan del Gobierno boliviano para hacer del país un “corazón energético” para el Cono Sur. (Efe)

ONU apoya fin de guerra en Siria

El Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas adoptó ayer por unanimidad una resolución, que respalda un proceso de paz para poner fin los casi cinco años de conflicto en Siria.

El secretario de Estado de Estados Unidos, John Kerry, dijo que la resolución “envía un claro mensaje a todas las partes involucradas, respecto a que es hora de poner fin a la matanza en Siria”.

La suerte del líder sirio Bashar al-Assad, no fue incluida en la resolución. Lo que suceda a Assad es quizás la parte más difícil del proceso de paz.

Los 15 países miembros del Consejo apoyaron la resolución, que llama a conversaciones formales de paz y a un cese el fuego a partir de principios de enero de 2016.

Inf. Pág. 3, 3er. Cuerpo

Sugieren iniciar acciones contra contaminación del lago Titicaca



Con la finalidad de evitar pérdidas como lo ocurrido en el lago Poopó, el ambientalista Edwin Alvarado y el director de la Autoridad Binacional Autónoma del Sistema Hídrico del Lago Titicaca (ATL), Alfredo Mamani, recomendaron el inicio de acciones de limpieza y la implementación de plantas de tratamientos para

detener la contaminación del lago Titicaca. Por su parte, el gobernador Félix Patzi puntualizó que el cuidado del lago Titicaca es una responsabilidad que también debe ser asumida por Perú, por tanto, anunció una reunión con autoridades del vecino país.

Inf. Pág. 1, 2do. Cuerpo



LA MUERTE DE 800 PERSONAS INTENTANDO CRUZAR EL MAR MEDITERRÁNEO EL PASADO 19 DE ABRIL HA VUELTO A PONER SOBRE LA MESA EL DRAMA QUE GENERAN LAS POLÍTICAS MIGRATORIAS EUROPEAS Y EL CONTROL DE FRONTERAS.

Travesía por Mediterráneo

Refugiados a punto de superar un millón

Ginebra.- El número de refugiados y migrantes que van a cruzar el Mediterráneo en 2015 superará en las próximas horas el millón, señaló ayer la Organización Internacional de las Migraciones (OIM).

Hasta la fecha, según cifras de esta organización, han llegado a Europa a través del mar 956.456 personas y un total de 3.695 personas han muerto.

De los 956.456 registrados, 806.919 lo han hecho a través de Grecia; 150.317 por Italia; 3.845 por España; 269 por Chipre; y 106 por Malta.

Con respecto a las muertes en el mar, han perecido 2.889 personas cruzando el Mediterráneo central (frente a las costas italianas o maltesas); 706 en el Mediterráneo oriental (Grecia y Chipre); y 100 en el Mediterráneo occidental (España).

Sólo en el último mes, han perecido 35 personas entre las costas turcas y griegas, entre ellos 12 menores.

Las 706 personas ahogadas en el Egeo en 2015 son más que las muertes totales en el Mediterráneo en 2013, puntualiza la OIM.

A pesar del empeoramiento del tiempo y de las bajas temperaturas, los cruces entre Turquía y Grecia siguen ocurriendo por millares.

Sólo el martes 15 de diciembre se registraron 4.300 cruces entre Turquía y Grecia, dos tercios de ellos en la isla de Lesbos.

Asimismo, han llegado a territorio europeo por tierra 34.215 personas: 29.959 entre Turquía y Bulgaria; y 4.256 entre Turquía y Grecia. (Efe)

